

LA OPINION

DIARIO LIBERAL - CONSERVADOR

Santa Cruz de Tenerife, Sábado 26 de Junio de 1897.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Administración de este
imprensa del mismo, San Y

Dirijase toda la correspo
nistrador de La Opinión,
cisco, 32, imprenta.



Teléfono número 11

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

[PAGO ADELANTADO]

En esta Capital, resto de la Pro-
vincia y Península española,
un mes. 1'50 Ptas.

En Ultramar y Extranjero, un
semestre. 10

Número suelto, 10 céntimos.
Número atrasado, 15.

Anuncios, comunicados y remitidos,
á precios convencionales.

EL PARTO DE LOS MONTES

Producto el partido fusionista de la unión, mejor dicho, de la confusión de grupos de ideas tan opuestas como, verbigracia, el procedente del moderantismo histórico y el demócrata, venido desde el campo republicano al reclamo del presupuesto, no son de extrañar la diversidad de criterios que salen á relucir en cualquier cuestión de que se ocupe ese partido.

El asunto más importante de cuantos en España se hallan hoy sobre el tapete es seguramente la aplicación de reformas á las islas de Cuba y Puerto Rico. ¿Qué solución puede darle un partido que cuenta entre sus más conspicuos miembros al ex-ministro de Ultramar Sr. Maura, el que si no le ponen cortapisas sus adláteres, va en materia de autonomía hasta el último límite, dejando muy atrás la que disfrutaban Australia y el Canadá y tiene asimismo á Canalejas, ex-ministro también y dueño del *Heraldo de Madrid*, resuelto partidario del sistema asimilista y enemigo de cuanto huela á autonomía?

Lo mismo que en este asunto que hemos citado como ejemplo, acontece en cuantos aborda el bando que acudilla el Sr. Sagasta, el político que tiene el criterio más voluble y acomodaticio, no á lo que demandan las necesidades de la Nación, sino á las particularísimas conveniencias de su partido.

El Sr. Sagasta en cuantos puntos se ve precisado á resolver, cede al criterio de los más bullidores, no al de los que más valen; á las exigencias de los que saben imponerse amenazando con excisiones y no á la opinión de los más razonables y prudentes.

Así cedió contra su modo de pensar cuando se trató del presente retraimiento de las Cortes, con el fútil pretexto de una cuestión personalísima, honrosamente zanjada. Contra el parecer de los prudentes se adhirió al de los levantisos, temiendo los disgustos que pudieran darle dentro del partido, más que el daño que con el retraimiento resulta al régimen parlamentario, á las instituciones y á la patria, sobre todo.

Ahora nos anuncia un día el telégrafo que Sagasta está encargado de la redacción del famoso manifiesto que el partido liberal va á dar á la Nación y que trabaja en él sin recibir á nadie y al día siguiente nos hace saber que reúne á los ex-ministros para que ellos sean los que confeccionen ese documento y por último nos informa que los redactores del engendro son los Sres. Moret, Gamazo y Abarzuza.

Reunidos estos señores que en ideas, en procedimientos y aun por lo que atañe á sus personalidades son de lo más antitético que puede darse, no es de extrañar que el telégrafo siga anunciando que han surgido divergencias: es presumible que Moret haya dicho que sí, Gamazo que no y Abarzuza que sé yo, en fin, que no se entienden y que en este asunto, como en todos los internos de la Fusión, triunfará el criterio del más osado, del que más amenace, del que sepa imponerse á D. Práxedes.

Y el tal manifiesto, por lo tanto, como no será la expresión de la voluntad del partido fusionista, como apenas será la de un grupo de ese bando, probablemente de una minoría y como además no pasa de ser la opinión de los que han traído á la patria al trance en que se encuentra, está desprestigiado antes de ser conocido, no impresionará la opinión pública, ni el poder moderador.

En una palabra, después de tanta alharaca como se ha hecho acerca del tan anunciado manifiesto, vendrá este á ser el parto de los Montes, así como un bostezo de los famélicos fusionistas.

Una cosa es predicar...

No es extraño que los que simpatizan con la insurrección cubana, cuando como ahora la ven quebrantadísima, circunscrita á un departamento limitado traten de crear conflictos entre nuestro Gobierno y la República Norte Americana, tomando para ello motivo en el asunto más insignificante y cuando ni aún existe aquel, apelen á la mentira, *al canard*; pero lo que á nuestra manera de entender es más que extraño, incomprendible, es el crédito que ciertos políticos y periódicos españoles dan á tales infundios, para después aprovecharlos en combatir la política del Gobierno.

Vergüenza dá, y eso al fin tiene que redundar en desprestigio de esa prensa, que todo lo que los periódicos yankees escriben en contra de nuestro Gobierno y por consecuencia, en contra de los intereses de la patria que aquel Gobierno representa, lo vemos reproducido con fruición en la prensa desafecta al Ministerio, sin tener en cuenta, por la ceguera misma de su apasionamiento, que todo lo que en los diarios Norte Americanos aparece negando nuestros triunfos en Cuba y el éxito definitivo y en plazo breve de nuestras armas en aquella isla, va en deshonra de la patria, la que tiene derecho á exigir á los que en la prensa alardean de patriotismo, un mentis rotundo para todo lo que sea dudar, nada más que dudar del triunfo de nuestras armas y de los éxitos del Sr. Cánovas en su gestión ministerial.

Los laborantes no descansan; están á la expectativa de todos los sucesos por insignificantes que sean, á los que rodeando con mucho pesimismo, dan después una importancia grande y de aquí que ahora exploten á su placer el nombramiento del representante en Madrid de la gran República, recaído en la persona de Mr. Woodford, uno de los políticos más serios, culto y conservador de su país.

A creer las noticias que de los Estados Unidos se reciben y lo que por su parte dice nuestra llamada prensa popular, la elección de Mr. Woodford es una provocación á España, que hará seguro el conflicto con los Estados Unidos. ¿Que en qué se fundan unos y otros para suponer siquiera lo que dista mucho de ser cierto? en los antecedentes *filibusteros* del nuevo embajador. El argumento no puede convencer ni crear prosélitos entre las gentes de buen sentido, porque prácticamente estamos viendo lo contrario de tan gratuita suposición.

¡Ah! si en todas partes los ofrecimientos que hacen al país los partidos políticos desde la oposición fuesen satisfechos en el poder, otra sería la suerte de los pueblos!

En la misma república norte americana tenemos el ejemplo de lo que decimos y que debiera servir de enseñanza á los que parecen desconocer los recursos de la política. Mac-Kinley y Sherman, Presidente y Secretario de Estado de la República, fueron de los que más alardearon de filibusterismo y los que más decididamente apoyaron las pretensiones separatistas cuando Cleveland era poder y ellos por tanto estaban en la oposición; de manera que para asegurar el éxito de sus elecciones tenían que hacerse *jingostas* intransigentes y amigos platónicos de los cubanos en armas. Pero por ventura uno y otro han seguido en el poder la política que defendieron en la oposición?

Las pruebas de sincera amistad que España está recibiendo del Gobierno Federal, no necesitamos comentarlas en favor de nuestros juicios, porque aquéllas en sí saben dar la clave de que una cosa es *ofrecer* desde la oposición, cuando no se contrae compromisos y

otra muy distinta hacer viable esos ofrecimientos cuando se tiene la responsabilidad del Gobierno.

Y lo mismo sucede entre nosotros. ¿Ha cumplido Sagasta alguna vez, desde el Gobierno, lo que con derroche ofrece en la oposición? Nunca, y lo peor es que esa enfermedad en el partido fusionista lleva trazas de hacerse crónica. Pues lo mismo, exactamente lo mismo, pasa con Mr. Woodford. No discutiremos que en la anterior guerra sintiera simpatías por los rebeldes, pero si tenemos motivos para creer que hoy desde la embajada de Madrid cumplirá correctamente sus deberes y en un todo seguirá la política anti-separatista del gobierno de Mac Kinley.

Tranquilícense los que ven en la elección del respetable diplomático una causa para que puedan entibiarse las cordiales relaciones que existen entre nuestro Gobierno y el de la República norte-americana; por este lado no habrán conflictos, lo creemos de buena fé, pues lo mismo Mac Kinley que Sherman y que el nuevo Woodford, *filibusteros* ayer, son hoy sinceros amigos de España.

P.

Recuerdos de Garachico

En pocas partes de nuestra Isla, donde tanto abundan las bellezas de la Naturaleza, puede admirar el viajero amante de lo bello y lo sublime paisajes tan deslumbradores, tan llenos de hermosura, animación y variedad como los que se encuentran en el corto trayecto que se para al antiguo Puerto de Garachico de la alegre villa de Icod. Desde que empieza á recorrer la carretera que une á estas dos importantes poblaciones presentase ante la vista del viajero una serie de variadas perspectivas, á cual más alegre y sorprendente y todas ricas de colorido, de animación y de poesía. Primero el pintoresco y risueño valle de Icod, ostentando toda su magnificencia y esplendor, ceñido de fértiles colinas y reclinado sobre las faldas del viejo Teide cuyas nevadas cumbres parecen rasgar la tersa superficie del azulado firmamento; luego la extensa costa, de feracísima campiña, con hermosas plantaciones de caña de azúcar, plátanos y maíz que semejan inmensa alfombra de verdura limitada por el obscuro ribete que forman las negras rocas de la ribera, sobre las cuales se estrella iracundo el embravecido oleaje del mar.

Pero donde más se llena de admiración el ánimo del viajero es al llegar al sitio conocido con el nombre de «El Guincho». Aquí, tanto el antiguo camino de herradura como la carretera que aun se encuentra en construcción, se hallan abiertos sobre la peligrosa pendiente de una fertilísima ladera cubierta de vegetación espontánea, exuberante y lozana y surcada por infinidad de pequeños arroyos que brotan por todas partes formando ya caprichosas y bullidoras cascadas, ya bramadores torrentes que se precipitan estrepitosamente en el tenebroso fondo de profundísimos abismos.

Disfrutando siempre de nuevos paisajes, teniendo el mar casi á sus pies y ante su vista el extenso panorama que forman las feraces llanuras de Daute, Silos y Buenavista por un lado, y por el otro las Ramblas, Puerto de la Cruz, Sauzal y demás pueblos de la parte Norte de Tenerife, llega el viajero agradablemente impresionado al histórico Puerto de Garachico, en otro tiempo emporio del comercio de Tenerife y residencia de su más esclarecida nobleza.

Mas como si intentara formar contraste con la deslumbradora vegetación que despliega la campiña ó quisiera re-

cordar las causas de la decadencia de Garachico, aparécese á las miradas del viajero, á su llegada á este pueblo, la inmensa vertiente de arena que arroja la terrible erupción volcánica de 1706 y que calcinó aquel precioso «antepecho de esmeralda», de que nos habla un ilustre historiador canario.

Ya dentro de Garachico, por todas partes se notan vestigios de su antiguo esplendor y prosperidad. Magníficos templos y monasterios, espaciosas plazas, calles anchas y bien delineadas en las que se ven muchos antiguos edificios sobre cuyas puertas se ostentan rotos escudos ya carcomidos por la acción de los años; paredones altísimos, formados de gruesos sillares, con arcos macizos, portadas monumentales ó calados ajimeces tapiados con piedra y argamasa y coronados por la flor que poetiza todas las ruinas, por el vulgar jaramago.

No vaya tampoco á creer el lector que es Garachico una población vetusta, ruinoso, atrasada. En Garachico todos son contrastes. Al lado del árido volcánico arenal surge copioso manantial de agua que fertiliza el aun no calcinado terreno, haciéndolo producir los frutos más preciados; junto á los rotos murellones levántanse modernos edificios que hermosean sus amplísimas y aseadas calles, y frente á sus viejísimos templos, que nos hablan del pasado, hay frondosas alamedas donde celebran los hijos de Garachico sus fiestas más afamadas.

Garachico, que hasta ahora ha vivido de los recuerdos de su glorioso pasado, cual ave fénix renace de sus cenizas, y aprovechando sus fértiles terrenos y su abundante caudal de aguas, dirige su agricultura por nuevos derroteros y vislumbra ya en lontananza más venturoso y próspero porvenir.

E. GUTIÉRREZ LÓPEZ.

(De La Voz de Icod.)

Molinos de agua de mar

Cerca de Argostoli, villa de unos 8.000 habitantes, situada en el puerto de Cefalonia, una de las islas liones, ha habido dos molinos que han gozado de la especialidad de ser movidos por las aguas del mar.

Estas aguas corren allí sin cesar tierra adentro, pasando entre dos promontorios inmediatos uno á otro, y formando un río de agua salada, cuyo caudal marcha en sentido contrario al de todos los demás ríos, y cuya fuerza puede utilizarse como la de uno cualquiera de estos últimos.

Esta corriente original, que se conocía desde hace mucho tiempo y no se empezó á aprovechar hasta 1835, presenta la curiosa particularidad de dirigirse desde el mar hacia las grietas de las rocas sin interrumpir su curso un solo instante y sin que nadie sepa donde va: mide nada menos que 800 metros de anchura, y toda el agua que llena este inmenso cauce va á perderse en las hendiduras y grietas de las rocas de aquella costa.

Hasta ahora no se ha explicado satisfactoriamente fenómeno tan curioso. No cabe admitir la existencia de cavernas colosales que reciban semejante cantidad de agua sin llenarse jamás desde hace siglos, ni deja de ser discutible la hipótesis de que estas aguas van á calentarse á las profundidades de la tierra para volver después á la superficie en forma de manantiales de aguas minerales.

Dos observadores ingleses que han estudiado esta corriente, la explican como un caso de circulación determinada por el calor, á saber: en un lugar cualquiera, poco distante sin duda, hay elevación de temperatura de las aguas del

mar por contacto con fondos calientes, desde los cuales se eleva el líquido, dejando que venga á ocupar su lugar igual cantidad de agua fría, y tal vez el camino más fácil para la llegada del agua á menor temperatura sea el de las grietas en cuestión. Tampoco resulta bastante clara esta explicación, cuyo mecanismo es problemático y exige para ser admitido más amplio desarrollo que el superficial que le han dado sus autores.

EL REY DE SIAM

Es en Italia el hombre del día. Ha llegado á Roma recientemente, se le tributan ovaciones, se le obsequia y admira, la gente se agrupa á verle pasar en las calles y ha visitado ya el Quirinal y el Panteón.

Su Santidad le ha concedido una audiencia de veinte minutos, en la cual le recomendó eficazmente las misiones católicas de su reino.

Es Siam, como saben nuestros lectores, una monarquía limitrofe á las posesiones francesas de la Indo-China y que también perteneció á Francia en otros tiempos.

La organización política de Siam ha sido hasta ahora un completo despotismo, solo mitigado por voluntarias concesiones al espíritu europeo. Consta de cuarenta y una provincias, gobernadas por mandarines, y la sucesión á la corona se rige por el derecho hereditario, con la salvedad de poder elegir el rey á uno cualquiera de sus hijos, aprobando el Consejo de ministros la designación.

El monarca siamés tiene cuarenta y cuatro años y aseguran cuantos han tenido el gusto de verle presentados, que es una bellísima persona y que desea sinceramente implantar en su pueblo los usos y leyes de los países europeos.

Para esto tendrá que empezar S. M. por variar de nombre, pues actualmente se llama nada menos que Chulalongkorn Pra Paramandir Maha Mongkunt.

Las bandas de música tocan en Roma á todas horas el himno siamés, que debe de ser armoniosísimo.

"Veloz Sport" de la Laguna

Esta sociedad, que durante los meses de invierno ha tenido establecida en la carretera de San Andrés la caseta donde se alquilaban las bicicletas, desde el 20 del actual ha abierto de nuevo el velódromo de enseñanza que posee en la Laguna, plaza del Adelantado, estableciendo allá otro depósito de máquinas para alquiler, sin perjuicio de las que ha dejado para el servicio en la caseta de la carretera de San Andrés.

Al hacer esta innovación y siguiendo la costumbre que viene estableciéndose en los depósitos de Madrid y otros puntos, ha implantado algunas novedades, rebajando notablemente el precio del alquiler y reparaciones en beneficio del ciclismo, que no dudamos ha de responder cual se merece á esta prueba de deferencia.

Los ciclistas que tomen en alquiler una máquina, tanto en el depósito de la carretera como en el de la Laguna, podrán dejarla depositada en cualquiera de éstos mientras hacen las diligencias que se les ocurran, no pagando nada por este tiempo, si bien dejándola definitivamente en el que la recibieron ó abonando 1'50 pesetas por la reposición al depósito donde la tomaron.

En esta época en que son tan frecuentes las relaciones entre la Laguna y esta Capital, serán muchos los que utilicen este medio para trasladarse de un punto á otro, evacuar sus asuntos y volver sin tener que pagar las horas que no han utilizado materialmente la máquina.

Ahora he aquí las tarifas, que son iguales á las más baratas de los depósitos de Madrid:

	Pesetas
Bicicletas de caballero, primera hora	1
Id. id., segunda	0'75
Las siguientes á la segunda	0'50
Bicicletas de señora ó niño, primera hora	1'25
Id. id., segunda	0'75
Las demás siguientes á la segunda	0'50

Máquinas Humber, nuevas
La primera hora 1'50
La segunda id. 1
Las siguientes á la segunda. 0'75

CRÓNICA

Hasta la hora de entrar en máquina nuestro número de hoy, no hemos recibido aún el servicio telegráfico correspondiente al día de ayer, por lo que suponemos que esta demora obedezca otra vez á interrupciones en las líneas de Cádiz á Madrid.

Acercas del crimen cometido en Las Palmas el 18 del corriente y del cual dimos cuenta someramente en uno de nuestros números anteriores, tomamos hoy del *España* de aquella ciudad, el siguiente amplio y verídico relato que detalla tan alevoso crimen:

«El crimen de ayer.—Ayer tarde, José Pablo García, que el martes último fué condenado en juicio oral por jurados á poco más de dos años de presidio por falsedad cometida en el acto de su matrimonio, se encontró con la que fué su antigua prometida, Dolores Navarro, en el barrio de San Juan.

Sin mediar palabra alguna, José Pablo García, atacó por la espalda á la infeliz Dolores, clavándole un largo y afilado cuchillo. La herida pudo sostenerse algunos momentos, cayendo después bañada en sangre.

Reconocida por los médicos y llevada al Hospital, se vió desde los primeros momentos que la herida, por haber interesado á los pulmones era grave de necesidad.

Al lugar del suceso fué una de las primeras en llegar la madre de la Dolores Navarro, que por cierto, con mucha entereza, prestó á su hija los primeros auxilios.

El móvil del crimen ha sido la venganza por las declaraciones poco favorables al reo que prestó la Dolores en el acto del juicio oral.

Se dice que Pablo García, había amenazado hace algún tiempo á su ex-novia, en el caso de que le denunciara por haberse él casado con otra mujer.

Un guardia municipal detuvo al criminal, el cual ingresó en la cárcel.

Hoy por la mañana, seguía en estado satisfactorio la herida Dolores Navarro.»

Al fin son ya conocidos los términos en que está escrito el manifiesto de Sagasta; el extracto telegráfico que nos han enviado las agencias ha sido recibido por el país con la indiferencia con que se suele mirar las cosas que nada resuelven, y solamente á ciertos *leontinos* y *silvelistas* laguneros han satisfecho las humoradas de D. Práxedes.

Los tiempos actuales no son muy favorables á los fusionistas, si bien Cánovas ha anunciado á la Regente que, si Sagasta con el Manifiesto pide al Gobierno la pronta resolución de algún conflicto, entonces él dejará el poder á los liberales, quienes asumirán todas las responsabilidades.

Pero, poco á poco; depongan sus entusiasmos los *leontinos*, pues D. Práxedes es buen marino y por nada querrá dirigir hoy la «nave del Estado»; pero si no cojen ahora el poder, ¿para qué ha servido el manifiesto?, dicen muchos *leontinos*, y nosotros contestamos: pues, para nada.

La sección de ciclistas del cuerpo de ingenieros militares, que haciendo pruebas de sus máquinas llegó hasta Valladolid, tuvo en aquella ciudad un entusiasta recibimiento y fué muy obsequiada por la sociedad Pedal Vallisoleto, que fué á esperar á los expedicionarios á Medina.

También fueron invitados á una gira á la posesión que en aquella capital tiene el vizconde de Santo Domingo, en la cual reinó el mayor entusiasmo entre los ciclistas que brindaron y dieron vivas al rey, al ejército y á la sociedad.

A su regreso á esta corte, fueron acompañados los ciclistas militares hasta Simancas, por los individuos de la sociedad mencionada.

Ha fallecido en Cienfuegos (isla de Cuba) el Sr. D. Francisco Sánchez Acosta, tío político de nuestro compañero en la prensa D. José Tabares Sosa, director de nuestro estimado colega *El País*, de Santa Cruz de la Palma.

Reciba el Sr. Tabares nuestro más sentido pésame.

En sesión celebrada anoche por la

junta directiva de la sociedad *La Benéfica*, fué nombrado director de la banda de música de dicha sociedad, don Lorenzo Padrón, quien tomará posesión de su nuevo cargo en el día de hoy.

Obsérvase en la India gran sobresalto con motivo de lo que allí se cree próximo fin del mundo, que los libros sagrados anuncian para el 11 de Abril de 1.900.

En aquel día concluirá la cuarta época ó el kali-yuga, la edad de hierro en que vivimos, y se dice que aquel día se retirará Vishnú al paraíso y sucederá uno de los grandes cataclismos que marcan el fin de las edades indias.

Pero no hablaríamos de esto si no coincidiere con la gran propagación del catolicismo, que tiene desesperados á los brhaminas. Sabido es que Su Santidad mira con particular predilección estas predicaciones de la India, y el singular desarrollo de las misiones católicas.

Probablemente hoy, se harán las pruebas preliminares de la nueva grúa movida á vapor, destinada á las operaciones del tráfico del muelle principal de este puerto.

Ha sido adjudicado á Don Gaspar E. Fernández el remate de las obras de construcción del faro de Fuencaliente (Palma), cuyas obras empezarán á ejecutarse el próximo mes de Agosto.

El lunes próximo se verá en juicio oral la causa por violación, instruida contra Juan González, á quien defenderá el letrado D. José M. Pulido.

No tomarlo á risa. Se trata de una cosa seria.

Un sabio ha encontrado el medio de blanquear á los negros sin la ayuda de ninguna mixtura con base de harina ó de polvos de arroz, y de blanquearlos con la garantía de que no se volverán á poner negros en la vejez.

Es un semanario de Londres, el *Tit Bits*, quien lo afirma.

El sabio en cuestión, después de haber estudiado la piel de los negros y de los blancos, ha declarado que mediante una aplicación de la electricidad sería posible obtener este resultado.

Si debemos creer al referido sabio, el color de los negros se debe á una enfermedad subcutánea y á una erupción carbónica bajo la epidermis, que se puede transformar completamente por medio de la electricidad. El blanqueo se obtendría con la descomposición de dichas moléculas de carbón.

De modo, que los negros que quieran cambiar la piel, que vayan á Londres.

Con motivo de la exposición de París, de 1900, se preparan en París juegos olímpicos á semejanza de los verificados en Atenas en 1896.

El vizconde de La Rochefoucauld ha aceptado el ofrecimiento que le ha hecho el presidente del comité internacional olímpico, Mr. de Coubertin, de dirigir la organización de dichos juegos. Los de 1896, en Atenas, fueron dirigidos por el príncipe real de Grecia. La segunda olimpiada se verificará en París, y promete ser brillantemente celebrada.

Próximamente se formará el comité organizador, en el cual estarán representados los principales *sports*.

En atenta carta-circular nos participan los Sres. Gutiérrez Hermanos que, por mutuo y libre acuerdo, ha dejado de pertenecer á la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo la razón antes indicada, el socio industrial D. Juan Cullen Hernández; continuando la sociedad los Sres. D. Antonio y D. José Gutiérrez Esteves con la mencionada firma «Gutiérrez Hermanos», y dedicada á los mismos negocios que hasta aquí.

El doctor J. Mount Bleyer, especialista en enfermedades del oído y garganta, ha verificado repetidos experimentos, que según manifiesta le permiten fotografiar la voz humana, y toda clase de sonidos, incluso la música.

La idea fundamental es la del fonógrafo, pero en lugar de imprimir las vibraciones en cera, son fijadas por una cámara fotográfica, en figuras geométricas.

Para ello se emplea un aparato parecido al fonógrafo.

En el tubo, un pequeño espejo refleja delgado rayo de luz, que cayendo sobre él hiere en ángulo un trozo de gutapercha fijo en el otro extremo, recubierto de ligero polvo al hablar, las vibraciones de ésta quedan fijadas en la placa fotográfica, que luego puede desarrollarse, dando imágenes continuas de caprichosas formas.

Aunque el doctor cree que las aplicaciones de su procedimiento pueden ser de gran provecho en medicina, por hoy aquéllas únicamente son útiles en las artes manufactureras.

Cuando en 1828 se pidió á Carlos X en Francia permiso para fundar un círculo de hombres, accedió, pero añadiendo que «tal autorización era la muerte de los salones particulares.» Así ha ocurrido, reduciéndose con ello mucho el papel que en sociedad representa la mujer, y por eso éstas han creído necesario masculinizarse un poco, convirtiéndose en un camarada de círculo del hombre.

A este fin responde la creación del Círculo de señoras de Cannes, en el cual hay un cierto número de socias honorarias y socias protectoras. Las socias honorarias son las princesas de Tour y Taxis, de Felipe de Sajonia-Coburgo, gran duquesa de Mecklemburgo Leherwin, y las condesas de Caserta, Natalia de Meremberg y Adda de Meremberg.

Cada socia tiene el derecho de llevar á sus amigas y celebrar banquetes y reuniones.

En cuanto á los hombres, sólo tienen el derecho de entrar los socios del círculo náutico.

La suegra de D. Alfonso de Borbón, madre de aquella celebrísima doña María de las Nieves que tanto figuró al lado de su esposo en la pasada guerra civil, ha profesado en el convento de Benedictinas de Solesnes, del que era novicia desde el año pasado.

La reina doña Adelaida, que así se llamaba en el mundo á la citada monja, es una princesa de Lowerstem-Rosemberg. Tiene ahora 66 años, y casó á los 20 con D. Miguel de Portugal, del que quedó viuda el año 1866.

Tiene un hijo, el actual duque de Braganza, señor de 44 años, y seis hijas, la mayor de las cuales es doña María de las Nieves, y todas están bien casadas: con el archiduque de Austria una, otra con el duque de Parma, otra con un duque de Baviera, y otra con el conde de Bardi.

Doña Adelaida fué siempre muy piadosa y poco aficionada al mundo, en el que vivió sobre poco más ó menos como vivirá en el convento.

Ha fallecido en Villarrubia un individuo que todo lo bueno y lo malo que le aconteció le ocurrió con el número 7.

Nació el 7 de Julio, sétimo mes del año en 1877; tuvo siete hermanos; fué declarado soldado en 1897, con el número 7; cambió su suerte por 7 duros para no ir á Cuba; ha fallecido el día 7 de Mayo, á las siete de la tarde, en la cama número 7 del hospital; al sétimo día de pulmonía; en sus ropas se encontraron 7 pesetas; seis soldados y un cabo acompañaron su cadáver; ó sea siete hombres.

Solo falta averiguar si era siete mesino.

En la provincia de Aimeria, junto á un pueblo llamado San José, que se halla situado en la costa, existe un ser extravagante; vive metido en un tonel.

El nuevo Diógenes, anda cubierto con una piel de lobo marino, cuyo cadáver encontró en una de las cuevas que forman las gigantes cascañas del cabo.

Sólo se mantiene de peces que pesca por medio de un ingenioso procedimiento, valiéndose de una estera y de lombrices que desentierra cerca de la playa, para que le sirvan de cebo.

Algunas personas le han ofrecido proposiciones ventajosas y trabajo lucrativo, pero las ha rechazado.

Ha fallecido en Villarrubia un individuo que todo lo bueno y lo malo que le aconteció le ocurrió con el número 7.

Nació el 7 de julio, sétimo mes del año en 1877; tuvo siete hermanos; fué declarado soldado en 1897 con el número 7; cambió su suerte por 7 duros para no ir á Cuba; ha fallecido el día 7 de mayo, á las siete de la tarde, en la cama nú-

mero 7 del hospital, al sétimo día de pulmonía en sus ropas se encontraron 7 peseta; seis soldados y un cabo acompañaron su cadáver, ó sea siete hombres.
Sólo falta averiguar si era sietemesino.

Un soldado italiano llegado á Nápoles, procedente de Africa, era portador de veinte billetes de mil libras, todos manchados de sangre. Se creyó que los hubiera robado en el campo de batalla, pero el soldado ha explicado así su procedencia:

Después de la batalla de Adúa, los enemigos se apoderaron de una caja abandonada en el campo de batalla, y se repartieron entre sí las monedas de oro y plata, y empezaron á quemar los billetes de Banco. El prisionero italiano, tendido en el suelo cerca de allí, aseguró á los abisinios que aquellos papeles eran imágenes milagrosas que aplicadas sobre las heridas, las curaban; y para demostrar la virtud de aquellos papeles, se aplicó una veintena sobre sus heridas. Los abisinios le imitaron.

Así resultó el soldado italiano poseedor de los veinte billetes de á mil libras.

Distribución de agua para el abasto público en 16 de Junio de 1897.

	Horas
Fuentes	8
Progreso	1
Constructora	1
D. Juan Ballester, Castillo	1
» Vilehaldio Caprario, id.	1
» Nicasio de la Rosa, id.	1
» Gregorio Rodríguez Dioniz, id.	1
» Leocadio Machado, Luz.	1
» Emilio Villaralbo, Robayna	1
» Francisco Padrón, San Roque.	1
» Baldomino A. Gomez, Jesús Nazareno.	1
» Domingo Alvarez, id.	1
» Vicente Gamero, Antequera.	1
Cuartel de Infantería	2
Fábrica de Hielo.	1
Depósito.	13
Total.	36
DIA 17	
Fuentes	8
Aguada	4
Constructora	1
D. Rafael del Toro, San Martín	1
» Francisco Marrero, Santiago.	1
» Isidoro Guerrero, S. Francisco.	1
» Francisco Martínez, (Panadería) Idem.	2

» Juan González, San Antonio.	1
» Ramón Peraza, id.	1
» Juan Suárez, Luz.	1
D.ª Concepción Morales, Noria.	1
D. Plácido Sansón, id.	1
Depósito.	13
Total.	36

DIA 18	
Fuentes	8
Cuartel de Infantería.	2
Fábrica de Hielo.	1
Cárcel.	1
D.ª Clara de Aguilar, Pilar.	1
D. Nicolás Díaz, Candelaria.	2
» Haroldo Morisset, Caleta.	1
» Santiago Cifra, Castillo.	1
» Ulises Guimerá, San Lorenzo.	1
D.ª Claudina Guerin, Constitución.	1
D. Bernardo Díaz, Curva	1
» Camilo Benitez de Lugo, Ruiz de Padrón.	1
» Andrés López, Norte.	1
» Agustín Herrera, Cruz verde.	1
Depósito.	13
Total.	36

Sección marítima

Registro anual y mensual de vapores
25 DE JUNIO
694 92 Vapor inglés *Ruabon*, de Cardiff, con carbón mineral para los depósitos de los Sres. Hamilton y C.ª

Registro civil

Junio 25
NACIMIENTOS
María del Carmen de la Rosa y Martín.
DEFUNCIONES
No se inscribieron.
MATRIMONIOS
No se inscribieron.

Sección Religiosa

Junio 26.
Santo de hoy.—Santos Juan y Pablo.
Santo de mañana.—San Zoilo.
Luna nueva el día 31 á la 1 y 50 m. de la madrugada en Cáncer. Buen tiempo.
CULTOS PARA MAÑANA
PARROQUIA MATRIZ
Misas rezadas de 7 á 7½, cantada á las 8; á las oraciones el Rosario.
PARROQUIA DE SAN FRANCISCO
Misas rezadas de 7 á 7½, cantada á las 8; á las oraciones el Rosario.

IGLESIA DEL PILAR
Misas rezadas de 5½ á 8.
Meteorología
OBSERVACIONES HECHAS Á LAS 9 DE HOY
Barómetro reducido á cero 764'10
Termómetro á la sombra 22'4
Tensión del vapor 11'4
Humedad relativa 57'8
Viento N. N. E.
Fuerza del viento 2.
Cielo: parte cubierta, décimas 2.
Temperatura máxima de ayer 26'4
Id. mínima de anoche. 20'6
Estado del mar Llano
Lluvia en las últimas 24 horas: milímetros 0'0

INTERESANTE

Se hallan de venta en esta imprenta las obras siguientes:
«Mi curación por el agua», por el abate Kneipp.
«Vivid así», por id. id.
«Tratamiento para cólicos, etc», por id. id.
«Farmacia casera», según el sistema Kneipp.
«La salud del Europeo y Americano», por el Dr. D. Victor Suárez Capalleja.

LA
ENCARNADA
CERVEZA INGLESA
Pilsener Beer
Esta riquísima cerveza, sin rival en el mundo, por su pureza y esmero en la confección, compite ventajosamente con todas las hasta ahora introducidas en la Provincia, superándoles en su agradable sabor y relativa baratura.
Unicos Agentes en las Islas Canarias,
Elder Dempster & C.º

HENO
Los Sres. Elder Dempster & C.ª acaban de recibir una importante partida en pacas que expenden á precio módico.—Mariña, 11.

GUANO QUÍMICO
En los almacenes de esta casa se vende el acreditado guano de nuestra fabricación que tan buenos resultados viene dando á los agricultores por haber sido reforzado cen mayor cantidad de ingredientes que los que se empleaban anteriormente.
Hijos de Juan Yanes.



Á LA PÉNDULA MISTERIOSA

Taller de Relojería de HENRI CUNGE
34, Calle de San Francisco, 34, (Casa de la fotografía alemana)

Tengo el honor de avisar al público que he abierto un Taller de Relojería donde se hará toda clase de composturas por difíciles y complicadas que sean como Cronómetros, relojes de repetición, cronógrafos, relojes ingleses y norte americanos, etc., etc.
Una práctica de más de 25 años, dos diplomas de medallas de plata, obtenidos como oficial relojero en las Exposiciones de París, el empleo de Relojero del Ferrocarril Gran Oeste Argentino durante cuatro años son una garantía de la competencia del que suscribe.

Henri Cunge
practical watch-maker.

English and American Watches carefully repaired. | On parle Français.—English spoken Man Spricht.—Deutsch.

Á LA PÉNDULA MISTERIOSA

TALLER DE RELOJERÍA
34, Calle de San Francisco, 34. (Casa de la fotografía alemana).

—¿De qué modo?
—En silla de posta, ¡pardiez! Nuestra próxima fortuna nos permite de sobra ese gasto.
—¿No teméis llamar la atención?
—¡Qué nos importa! Tenemos pasaportes: somos gentes ricas que viajamos por nuestro gusto. Estad seguro de que, si se ocupan de nosotros, será con toda clase de deferencias y respetos.
—Blanca ¿supongo que vendrá con nosotros?
—Ya lo creo, puesto que ha de ser nuestro guía! Evitad, por consiguiente, el fatigarla demasiado, y despertadla en seguida. Yo os dejo, porque voy á ocuparme de los preparativos de la expedición.
—¿Cuándo volveréis?
—A las tres, en la silla de postas: estad preparado. Yo traeré para Blanca un traje de viaje.
—No os haremos esperar.
Rodille se alejó de la calle de los Amandiers, dirigiéndose á su domicilio.
Acompañemos al miserable hasta la casa de la calle del Musée; pero, en lugar de detenernos con él en el piso principal, subiremos la escalera que conduce á la bohardilla de Pablo Mercier. Era el día señalado por el joven para la realización de su proyecto de suicidio, pues ya hacía treinta que había desaparecido la joven, y durante los cuales, á pesar de su creciente debilidad, salía todas las mañanas y recorría París hasta que llegaba la noche.
Su palidez, el estado febril de sus miradas, su andar excesivo ó irregular (el andar del hombre preocupado por una idea fija), le hacían parecer un escapado de algún manicomio. Pablo, en efecto, temía volverse loco; la desesperación por la pérdida de Blanca, la miseria y el hambre extraviaban á veces su razón; tenía accesos de delirio, que, si bien desa-

abiertas sobre el vacío. Es una campiña triste y salvaje. Las landas son más numerosas que en los campos cultivados... Una miserable aldea se oculta en una hondonada, y ruinas cubiertas de musgo y trozos de pared entrelazados de yedra dominan la colina... Junto á mí, detrás de unos árboles raquíticos, se halla una casa de pobre apariencia, cuya puerta y postigos están cerrados.

XXIV

Rodille se sonrió, y su rostro expresó la más viva satisfacción. No interrumpió la serie de preguntas dirigidas por Fritz Horner á la sonámbula, pero se dijo:
—¡Esto es, esto es! Esos escombros amontonados, esos trozos de pared aún no derruidos sobre lo alto de una colina, en el fondo de la Bretaña, son las ruinas del castillo de Vaubaron, es el nido del viejo hugonote.
El magnetizador continuó:
—Subid la cuesta al pie de la cual os habéis detenido... ¿Qué veis?
—A mi alrededor nada más que restos de antiguas construcciones—repuso la sonámbula,—fragmentos de bóvedas y ojivas, una torrecilla decapitada, en donde los murciélagos hacen sus nidos... y escaleras de peldaños desvencijados que ya no conducen á ninguna parte.
—Y en estas ruinas ¿no hay nadie, ningún ser viviente?
—Sí, un pastor vestido con pieles de cabra... Está sentado en una gruesa piedra y mira su rebaño, que paca al otro lado de la colina.
Fritz Horner reflexionó durante algunos instantes, á fin, sin duda, de formular más claramente la pregunta que se ocurría á su espíritu y luego preguntó:
—Bajo esas ruinas amontonadas, en los flancos mismos



HY. WOLFSON

MARINA 1.

CONSIGNATARIO DE VAPORES

VAPORES FRUTEROS

de los Sres. FORWOOD BROTHERS & C^{OS} que se esperan
Día 27 Junio Para Londres vía Madeira el vapor **Telde**
Admiten carga y pasajeros.

VAPORES QUE DESPACHA

la casa de los Sres. Hardisson Hermanos



CHARGEURS RÉUNIS

Vapores Correos franceses de gran marcha

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El magnífico vapor francés

CAMPANA

saldrá de este puerto el 1.º de Julio.
Admite carga y pasajeros.

PARA DUNKERQUE Y HAVRE

El hermoso vapor

CARAVELLAS

saldrá de este puerto del día 27 al 28 de Junio.
Admite carga y pasajeros.

COMPAGNIE GÉNÉRALE TRANSATLANTIQUE

Para Guadalupe, Martinica, Trinidad, Curaçao,
Venezuela, Colombia y Costa Rica

El hermoso vapor

FLACHAT

saldrá de este puerto el 15 de Julio.
Admite carga y pasajeros.

Para Dakar, Konakry, Sierra Leona, Grand Bassan,
Cotonou, Libreville, Louango, etc.

El magnífico vapor

VILLE DE MACEIO

saldrá el día 15 de Julio.
Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

VAPORES QUE DESPACHA

la casa de los Sres. Hijos de Juan Yanes

SOCIÉTÉ GÉNÉRALE
Transports Maritimes à Vapeur

PARA MARSELLA DIRECTAMENTE

El magnífico vapor francés

FRANCE

saldrá de este puerto el día 3 de Julio de 1897.
Admite carga y pasajeros.

VAPORES QUE DESPACHA

la casa de los Sres. Hamilton y C.^a



The Union Steam Ship Company's

PARA SOUTHAMPTON

El magnífico vapor

GAIKA

saldrá el día 4 de Julio.
Admite carga y pasajeros.
Admite 100 toneladas de carga.



THE SHAW SAVILL & ALBION C.ºs

PARA LONDRES

El hermoso vapor

MATATUA

saldrá el día 4 de Julio.
Admite carga y pasajeros.
Tiene hueco para 10 toneladas de carga.



GEORGE THOMPSON & C.ºs

PARA LONDRES

Se espera en este puerto el 1.º del corriente el vapor de
esta Compañía nombrado

AUSTRALASIAN

Admite carga y pasajeros.
Admite 500 toneladas de carga.

VAPORES QUE DESPACHA

la casa de los Sres. Elder Dempster & C.º



British and African Steam Navigation C.º

PARA LA MADERA Y LIVERPOOL

El hermoso vapor

CAMEROON

saldra de este puerto el día 29 de Junio.
Admite pasajeros y carga.

LA OPINIÓN

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

(PAGO ADELANTADO)

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes 1'50 Ptas.
En Ultramar y Extranjero, un semestre 10
Número suelto, 10 céntimos. Número atrasado, 15.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la administración de este diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Dirijase toda la correspondencia al Administrador de LA OPINIÓN, San Francisco, 32, imprenta.

Teléfono núm. 11.

PRECIOS DE ANUNCIOS

Comunicados, la línea, desde pesetas 0'25 á 0'50 por inserción.

Edictos, anuncios de subastas, arrendamientos, sociedades, etc., la línea á peseta 0'25 la primera inserción y á peseta 0'15 las demás.

Partes de defunción á 2 columnas, tamaño corriente, 10 pesetas cada inserción y á 1 columna 5 pesetas id.—Mayores tamaños, precios convencionales.

Los demás anuncios con arreglo á las condiciones y precios de tarifa.

En cumplimiento de la Ley de 14 de Octubre de 1896, todos los anuncios satisfarán el impuesto de 10 céntimos de peseta por cada inserción.

IMPRESA DE FÉLIX S. MOLOWNY.—San Francisco, 32.

de esa pendiente, ¿existen acaso construcciones subterráneas?

—No veo nada—murmuró la joven.

—¡Os mando que veáis!

—Todo está oscuro.

—¡Que haya luz... lo quiero!

Blanca, obligada á obedecer á aquella voz imperiosa, se estremeció convulsivamente é hizo nuevos esfuerzos. Su agitación era excesiva; la sangre subía á su rostro en oleadas desiguales, pronunciando en voz baja palabras entrecortadas y apenas perceptibles.

—¡Ah!—murmuraba.—¡Cuántos obstáculos! ¡Una pared... otra pared... luego otra... otra más... y siempre así... siempre así!...

—Esas paredes se elevan delante de vos y os cierran el paso, ¿no es cierto?—dijo el magnetizador.

—Sí.

—¿No parecen construídas expresamente para cortar por diez sitios diferentes un pasadizo misterioso, y para hacerle inhallable?

—Sí.

—¿No hay huellas visibles en esas paredes de demolición y reedificación?

—Ninguna.

—¿Nadie ha seguido ese camino desde que los primitivos constructores terminaron su obra?

—Nadie.

—Bueno, continuad.

—No puedo; la fatiga me rinde... mis miradas se velan y me siento morir...

Fritz Horner envolvió á Blanca en nuevos y poderosos efluvios de fluido magnético.

—Estáis llegando á la meta—dijo luego,—pero os prohibo deteneros. Id hasta el fin: lo quiero.

El cuerpo de la joven se retorció y se oyeron crujir las articulaciones de sus miembros. Esto duró algunos segundos; luego una calma profunda siguió sin transición á esa crisis, y Blanca pareció dormir un sueño natural. De repente hizo un brusco movimiento, y un grito de sorpresa se escapó de sus labios entreabiertos. De seguro asistía á un espectáculo extraño.

Rodille y Fritz Horner no se atrevían á respirar; esperaban anhelantes las primeras palabras que la *vidente* iba á pronunciar. Como tardaba mucho, según el grado de su impaciencia, el magnetizador interrogó de nuevo:

—¿Qué veis? Contestad pronto.

—Oro—repuso Blanca.

—¿Mucho oro?

—Montones de él, y ese oro está allí hace mucho tiempo. Los sacos, podridos por la humedad, se han roto, y su contenido inunda el suelo. Si caminara á través de esas riquezas, me llegaría el oro hasta las rodillas.

—¿No veis también piedras preciosas?—preguntó Fritz Horner, cuya codicia ponía trémula su voz.

—Sí; allí hay un cofrecito bastante grande, lleno de brillantes, rubies y esmeraldas, de donde se escapan miles de chispas.

—Me parece que ya sabemos bastante—dijo Horner á Rodille.

—¡Oh! sin duda alguna—replicó.—Podéis despertar á Blanca, que nada más tiene que decirnos por ahora.

—¿Qué vamos á hacer?

—Partir para la Bretaña.

—¿Cuándo?

—Hoy.